

# Perpustakaan Umum Upaya Peningkatan Minat Baca Anak Panti Di Yayasan Rumah Taqwa Al-Kausar Sidoarjo

*by Hamzah Setiawan*

---

**Submission date:** 26-Feb-2024 11:07AM (UTC+0700)

**Submission ID:** 2304512714

**File name:** natBaca\_Anak\_Panti\_Di\_Yayasan\_Rumah\_Taqwa\_Al-Kausar\_Sidoarjo.pdf (170.27K)

**Word count:** 1412

**Character count:** 8863

## Perpustakaan Umum : Upaya Peningkatan Minat Baca Anak Panti Di Yayasan Rumah Taqwa Al-Kausar Sidoarjo

### Public Library: Efforts to Increase Reading Interest of Orphans at the Taqwa Al-Kausar House Foundation, Sidoarjo

Hamzah Setiawan<sup>1</sup>, Yunianita Rahmawati<sup>2</sup>, Wiwik Sumarmi<sup>3</sup>, Ribangun Bamban Jakaria<sup>4</sup>,  
Paramitha Amelia Kusumawardani<sup>5</sup>

Fakultas Sain dan Teknologi<sup>1,2,3,4</sup>, Universitas Muhammadiyah Sidoarjo<sup>1,2,3,4</sup>, Indonesia<sup>1,2,3,4</sup>  
Fakultas Ilmu Kesehatan<sup>5</sup>, Universitas Muhammadiyah Sidoarjo<sup>5</sup>, Indonesia<sup>5</sup>

**Abstract.** The public library of the Taqwa al-Kausar house foundation aims to provide facilities for children's homes and the surrounding community in providing quality reading materials as a result of the many reading interests owned by children's homes, but in its management which includes book inventory, library management systems, the process of borrowing and measuring, is carried out by recording and only done with simple recording, so that many books are available, the management system is not good, the existing books are not found and it is difficult to manage the children's home or the community has borrowed and did not return it, apart from There are many books that are not registered and do not have a book inventory system, meanwhile they do not have a book inventory system, meanwhile library management for librarian managers and staff has never been carried out. So from these problems the solutions to be offered are (1) Building an online-based library information system, (2) Library management training, (3) Provision of online-based library information system support facilities, (4) librarian training. So that with professional library management, you will be able to maximize the potential of the Rumah Al-Kausar Foundation public library which is able to provide stimulus in an effort to increase the love of reading and the professionalism of management and administrators in the future will be a reference for independent public libraries in Sidoarjo.

**Keywords :** *Public library, book collection, and love to read*

**Abstrak.** Perpustakaan umum yayasan rumah Taqwa al-Kausar bertujuan untuk memberikan sarana bagi anak-anak panti dan masyarakat sekitar dalam menyediakan bahan bacaan yang berkualitas sebagai akibat dari banyaknya minat baca yang dimiliki oleh anak-anak panti, namun dalam pengelolaannya yang meliputi inventory buku, sistem manajemen perpustakaan, proses peminjaman dan pengembalian, masih dilakukan dengan saling percaya dan hanya dilakukan dengan pencatatan sederhana menggunakan buku besar, sehingga banyaknya buku yang tersedia, sementara sistem pengelolaan yang tidak baik maka buku-buku yang ada tidak terdeteksi keberadaannya dan sulit untuk menelusuri jika anak panti atau masyarakat telah meminjam dan tidak mengembalikan, selain itu banyak buku yang tidak teregistrasi dan tidak dikelompokkan berdasarkan kode buku, sehingga tidak memiliki sistem inventori buku, sementara itu pelatihan pengelolaan perpustakaan terhadap pengelola dan petugas perpustakaan belum pernah dilakukan. Sehingga dari permasalahan tersebut solusi yang ingin ditawarkan adalah (1) Membangun Sistem Infomamasi perpustakaan berbasis online, (2) Pelatihan Manajemen pengelolaan Perpustakaan, (3) Penyediaan sarana pendukung Sistem Informasi perpustakaan berbasis online, (4) Pelatihan petugas perpustakaan. Sehingga dengan pengelolaan perpustakaan secara profesional akan dapat memaksimalkan potensi perpustakaan umum yayasan rumah al-kausar mampu memberikan stimulus dalam upaya meningkatkan gemar membaca dan profesionalisme pengelolaan dan pengelola sehingga ke depan akan menjadi rujukan bagi perpustakaan umum mandiri yang ada di sidoarjo.

**Kata Kunci :** *Perpustakaan umum, koleksi buku, dan gemar membaca*

### 1. Pendahuluan

Yayasan Rumah Taqwa al-Kausar adalah sebuah yayasan sosial yang didirikan pada tahun 2012 di Gebang Kec. Desa Perum Bumi Intan Permai No.8. Sidorzo. adalah sebuah yayasan sosial yang bergerak di berbagai bidang, termasuk perpustakaan umum, yang salah satu tujuannya adalah membekali anak yatim piatu dengan bahan bacaan yang dapat menumbuhkan minat baca, karena membaca merupakan hal yang tidak bisa dihindari bagi sebagian orang, sehingga dengan tingkat persediaan buku yang memadai, Yayasan Rumah Taqwa al-Kausar akan mengembangkan perpustakaan umum yang ada agar dapat dikelola dengan baik. Ide dasar di balik pendirian perpustakaan umum adalah yayasan berupaya memberikan literasi kepada penghuni panti asuhan dan masyarakat sekitar (Setiawan *et al.*, 2021). Manajemen dan sistem manajemen perpustakaan yang awalnya berdiri hingga saat ini tidak dikelola dengan baik yang meliputi sistem pengelolaan perpustakaan, proses peminjaman dan pengembalian, dll masih dilakukan dengan saling percaya dan hanya melalui pencatatan buku besar sederhana, sehingga banyak buku yang tersedia, namun karena sistem manajemen yang buruk, buku-buku yang ada tidak terdeteksi, pinjaman tidak dikembalikan, banyak buku tidak terdaftar dan dikelompokkan berdasarkan kode buku, tidak ada sistem inventaris buku, dan perpustakaan tidak pernah melatih pustakawan dan staf untuk mengelola.

### 2. Metode Pelaksanaan

Kegiatan pertama yang dilakukan dalam Program Pengabdian kepada Masyarakat adalah dengan melakukan kunjungan ke lapangan dengan melihat langsung kondisi dan permasalahan yang dihadapi mitra. Selanjutnya setelah program PKM ini disetujui, maka tim pengusul melakukan diskusi untuk membuat perencanaan prioritas yang berupa nama kegiatan serta waktu pelaksanaan. Masing-masing kegiatan terdapat penanggungjawab dan akan mengevaluasi kesesuaian kegiatan dengan yang telah direncanakan.

Selain itu selama pelaksanaan program PKM, tim pengusul selalu berkoordinasi dengan Mitra sehingga dalam proses pelaksanaan program, Mitra memahami dan dapat menjalankan secara mandiri atas teknologi yang ditransfer melalui pelatihan dan pendampingan. Untuk memastikan pelaksanaan program berjalan dengan baik, maka tim pengusul selalu melakukan evaluasi secara bertahap, guna memastikan bahwa tahapan yang dilalui berjalan dengan baik, sehingga bukan hanya kerjasama tim pengusul saja yang menjadi prioritas tetapi kerjasama Mitra juga penting. Karenanya potensi masing-masing anggota tim dapat dioptimalkan sesuai dengan bidang kepakarannya. Sehingga hubungan Mitra dengan tim Pengusul adalah Mitra berkontribusi dalam memberikan gambaran permasalahan sehingga pengusul dengan jelas menawarkan solusi sehingga akan memberikan manfaat bagi Mitra (Paramitha Amelia Kusumarwani, Ribangun Bamban Jakaria, 2019).

### 3. Hasil Dan Pembahasan

#### a. Pengadaan Kebutuhan Mitra

Hal ini bertujuan untuk memenuhi kewajiban yang harus dipenuhi oleh pengusul kepada mitra yang meliputi pengadaan sarana pendukung yaitu Laptop yang merupakan sarana penunjang dalam mengaplikasikan sistem informasi perpustakaan.



Gambar. 1 Serah terima laptop sarana pendukung sistem informasi

b. Pelatihan aplikasi Sistem informasi taman Baca

Peningkatan kemampuan pengelola dalam hal ini yayasan dalam membangun citra diri dan meningkatkan sistem pengelolaan perpustakaan yang dikelola secara profesional dengan melakukan perbaikan-perbaikan secara menyeluruh di perpustakaan umum Yayasan Rumah Al Kausar. diantaranya dengan membangun sistem informasi perpustakaan yang fungsikan sebagai upaya perbaikan dalam peningkatan sistem pengendalian stock buku, data peminjaman dan untuk terjaminnya sistem pengendalian data buku dan inventory (Khoiriyah, Marisa and Wijaya, 2018) buku-buku yang ada.

Sehingga pelatihan aplikasi menjadi kegiatan penting, di dalam meningkatkan profesionalisme pengelola dalam memberikan layanan atas pinjaman buku yang dilakukan oleh masyarakat, sehingga akan memberikan peran masyarakat dalam membangun kesadaran dalam hal tanggungjawab (Abdullah *et al.*, 2012) atas peminjaman buku yang selama ini di lakukan.

#### 4. Kesimpulan

Pelatihan pengelolaan Perpustakaan, yang meliputi pelatihan petugas dan manajemen perpustakaan, hal ini penting guna menjadikan Perpustakaan Umum yayasan rumah Taqwa al-Kausar sebagai perpustakaan digital, yang dapat dikelola secara profesional sehingga memberikan manfaat bagi masyarakat sekitar dan umum.

Pengadaan komputer sebagai kelengkapan perpustakaan dan sebagai upaya untuk memudahkan mengoperasikan Sistem perpustakaan digital.

#### 5. Refrence

Abdullah, M. Y. H. *et al.* (2012) 'Participatory Rural Appraisal (PRA): An Analysis of Experience in Darmareja', *Akademika*, 82(1), pp. 15–19. Available at:

<http://ejournals.ukm.my/akademika/article/download/827/771>.

Khoiriyah, N. L., Marisa, F. and Wijaya, I. D. (2018) 'Rancang Bangun Sistem Presensi Online Berbasis Granted Validitas Data', *J I M P - Jurnal Informatika Merdeka Pasuruan*, 3(1), pp. 53–61. doi: [10.37438/jimp.v3i1.89](https://doi.org/10.37438/jimp.v3i1.89).

Paramitha Amelia Kusumarwani, Ribangun Bambang Jakaria, A. A. (2019) 'Taman Baca Desa Kec. Tulangan Kab. Sidoarjo', pp. 151–156.

Setiawan, H. *et al.* (2021) 'Taman Baca Rumah Taqwa Al Kausar Desa Gebang Kec. Sidoarjo Kab. Sidoarjo Jawa Timur', *Abdimas Singkerru*, 1(2), pp. 105–110.

# Perpustakaan Umum Upaya Peningkatan Minat Baca Anak Panti Di Yayasan Rumah Taqwa Al-Kausar Sidoarjo

## ORIGINALITY REPORT

16%

SIMILARITY INDEX

%

INTERNET SOURCES

16%

PUBLICATIONS

%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

- 1** Dumiyati Dumiyati, Muhammad Yusuf. "Survey Research on Lecturer Performance Profiles During Pandemic Covid-19", *Procedia of Social Sciences and Humanities*, 2021  
Publication 13%
- 2** Razela Regina Putri, Ratnawati Susanto. "Upaya meningkatkan keaktifan belajar siswa pada mata pelajaran IPS menggunakan model two stay two stray", *JRTI (Jurnal Riset Tindakan Indonesia)*, 2023  
Publication 2%
- 3** A Pribadi, D Roza. "Enhancing capacity and empowering local communities live inside Thirty Hills National Park, Riau through meliponiculture", *IOP Conference Series: Earth and Environmental Science*, 2021  
Publication 1%
- 4** Levinson. *Encyclopedia of Crime and Punishment*  
Publication <1%

5

Madhiyono Madhiyono, Sandy Kosasi, David David. "Implementasi JWT, Fingerprint dan Algoritma Haversine Dalam Aplikasi Presensi Mahasiswa", Jurnal Sisfokom (Sistem Informasi dan Komputer), 2021

Publication

<1 %

---

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off